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Al-Qur’an dan Tafsir. Fakultas Ushuludin Adab dan Dakwah. Institut Agama 

Islam Negeri Tulungagung. Dosen Pembimbing: Hibbi Farihin, M. S.I. 2019. 
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Permasalahan yang dikaji di dalam penelitian ini bertujuan untuk 

menjelaskan konsep ihsan yang diambil dari ayat-ayat al-Qur’an. Berawal dari 

tujuan tersebut, penelitian ini mengidentifikasi ayat-ayat ihsan di dalam al-Qur’an, 

mengembangkan pemahaman peneliti sendiri terhadap makna ihsan berdasarkan 

penafsiran KH. Bisri Musthofa dalam kitab Tafsir al-Ibriz, dikarenakan Tafsir al-

Ibriz merupakan kitab tafsir karya ulama nusantara dan memiliki keunikan 

berbahasa jawa yang memudahkan dalam pemahaman.

Penelitian ini bermaksud untuk mengetahui bagaimana pendapat para 

mufasir tentang ihsan, terkhusus penafsiran KH. Bisri Musthofa tentang ayat-ayat 

ihsan dalam kitab Tafsir al-Ibriz, selanjutnya untuk mengetahui bagaimana 

pengaplikasian konsep ihsan dalam kehidupan sehari-hari.

Penelitian pada kajian ini menggunakan penelitian kepustakaan (library 

research) karena sumber utama penelitian ini adalah buku-buku dan literatur-

literatur yang terkait. Penjelasan skripsi ini arahnya kepada penelitian ayat-ayat al-

Qur’an tentang konsep ihsan berdasarkan penafsiran dari KH. Bisri Musthofa 

dengan metode tematik sebagai metode penelitiannya.

Setelah dilakukan penelitian dari segi ayat-ayat yang membahas tentang 

ihsan, dapat disimpulkan bahwasanya ihsan adalah tingkatan tertinggi dalam 

islam. Karena orang yang ihsan akan senantiasa dirinya diawasi oleh Allah, 

sehingga ia akan menghindari perbuatan yang dapat merugikan diri sendiri dan 

tindakan yang tidak disenangi oleh Allah. Karena sesungguhnya Allah menyukai 

orang-orang yang berbuat baik.
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The problem examined in this study are aimed to explain the concept of 

ihsan taken from verses of the Qur’an. Starting from that purpose, this research 

identifies ihsan verses in the Qur’an, develop researcher’s own understanding of 

the meaning of ihsan based on the interpretation of K.H. Bisri Musthofa in the 

book of Tafsir al-Ibriz , because Tafsir al-Ibriz is a commentary on the work of 

the Indonesian Ulama and has a unique Javanese language that facilitates 

understanding. 

This study intends to find out how the commentators think about ihsan, 

especially the interpretation of KH. Bisri Musthofa about ihsan verses in the book 

of Tafsir al-Ibriz, then to find out how the application of the concept of ihsan in 

daily life.

Research in this study uses library research because the main sources of 

this research is books and related literature. The explanation of this thesis is the 

direction to the study of the verses of the Qur’an about the concept of Ihsan based 

on the interpretation of KH. Bisri Musthofa with the thematic method as the 

research method. 

After doing research in terms of the verses that discuss ihsan, it can be 

concluded that ihsan is the highest level in Islam. Because people who will always 

be supervised by God, so he will avoid actions that can harm themselves and 

actions that are not pleasing to God. Because surely Allah likes those who do 

good things . 
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الملخص

صديق درمانتو ، ۲۸۳۱۱۳۳۰۵۰ ، إلاحسان في تفسير الإبريز. قسم علوم القرآن و التفسير . 
في كلية أصول الد ين والاداب و الدعوة.بالجامعة الحكومية الاسلامية  تولونج اجونج . 

محاضر المشرف : حبي فريحين ، الماجستير. ٢٠١٩

الكلمات المفتاحية: المفهوم ، إحسان ، تفسير الابريز 

تهدف المشكلة التي تم فحصها في هذه الدراسة إلى شرح مفهوم الإحسان المأخوذ من 
آيات القرآن. ابتداءً من هذا الهدف ، حددت هذه الدراسة آيات الإحسان في القرآن الكريم ، 
لتطور فهم الباحثين لمعنى إحسان استنادًا إلى تفسير ك.ه. بسري موست أوفه في كتاب تفسير 
الإبريز ، لأن تفسير الإبريز تفسير لأعمال العلماء الإندونيسيين وله لغة جاوية فريدة تجعل من 

السهل فهمه. 

تهدف هذه الدراسة إلى معرفة كيف يفكر المعلقون في إحسان ، وخاصة تفسير. بسري 
مصطفة عن آيات الإحسان في كتاب تفسير الإبريز ، ثم لمعرفة كيفية تطبيق مفهوم إحسان في 

الحياة اليومية.

يستخدم البحث في هذه الدراسة بحوث المكتبات لأن المصادر الرئيسية لهذا البحث 
هي الكتب والأدب ذي الصلة. يتم توجيه تفسير هذه الأطروحة إلى دراسة آيات القرآن حول 
مفهوم إحسان على أساس تفسير ك.ه. بيسري مصطوفة مع المنهج الموضوعي كأسلوب بحثه. 

بعد إجراء البحوث من حيث الآيات التي تناقش إحسان ، يمكن أن نستنتج أن إحسان 
هو أعلى مستوى في الإسلام. لأن الأشخاص الذين سيشرف عليهم الله دائمًا ، سيتجنب 
الأفعال التي يمكن أن تلحق الضرر بأنفسهم والأفعال التي لا ترضي الله. لأن الله بالتأكيد يحب 

أولئك الذين يفعلون الخير . 


